学校だより









うれしい気持ちになります。

令和 6 年 5 月 1 日 長崎南山小学校校長 山田幸男 TEL.095-844-2978

https://www.nagasakinanzan2.ed.jp/es/

「感謝の気持ちをことばと行いで表そう」という 今年度の生活目標を達成していくために具体的に 努力事項を3点あげました。その1点「南山っ子の あいさつをしよう」については,4月号でお知らせ しましたので,今回は,「時間・チャイムの合図を守 ろう」と「くつ・正しく履いて,正しくそろえよう」 について考えたいと思います。

時間・チャイムの合図を守ろう

神様がわたしたちに与えてくださった時間というものは、一度過ぎてしまうと二度とは戻って来ないようになっています。慌ただしい生活の中では、ぼんやりとのんびりと時間を過ごすことも時には必要かもしれませんが、くり返すことのできない今この瞬間瞬間を、今日という一日を意味のあるものにしていくためには、時間を大切にする子どもたちであって欲しいと思います。

学校生活のすべての活動は、その始まりと終わりがチャイムの合図で知らされます。休み時間や遊び時間の終わりがチャイムで知らされて、授業・給食・掃除などの時間が始まります。チャイムの合図で素早く次の行動に移すことは、集団生活では特に大事です。けじめのついた生き生きとした南山小学校にしていくためにも、みんなで時間を大切にし、チャイムの合図を守って生活したいと思います。

くつ・正しく履いて正しくそろえよう

私の中学時代の恩師は、「4月の家庭訪問では、まず玄関の様子をそれとなく観察する」と話されていました。玄関の様子で、その子が育っている家庭環境がどのようなものであるか推察していたというのです。

家庭の顔ともいえる玄関ですが、学校の靴箱にしても同じように学校の顔・クラスの顔といえると思います。しばしば、靴箱の様子を見て回っていますが、靴がきちんと揃って整えられた靴箱を見ると、(ああ、このクラスは細かいところまで指導が行き届いているな、子どもたちもがんばっているな)と

昨年度は、上靴のかかとを踏みつけて校内を歩いている子どもたちを時々見かけました。注意をすると、その場で正しく履き直すのですが、次に会ったときには、やっぱり踏みつけていました。その方が気持ちが落ち着くのかもしれませんが、だらしなく見えます。

始業式のとき、靴の正しい履き方、靴箱の正しい 揃え方について話しました。4月の間は、靴箱から 落ちている靴やきちんと入っていない靴、かかとを 踏みつけて歩く子どもたちの姿は、ほとんど見かけ ませんでした。引き続き、学校でも指導を続けてい きますので、ご家庭でも時々話をしてあげてくださ い。

♡ 5月のお知らせ・確認 ♡

合服・夏服について

- 5月1日(水)から合服期間に入ります。制服の 上着着用が自由になります。天候に合わせて判断さ れてください。また、この日から靴下は白に変わり ます。お間違いのないようにお願いします。
- 夏服への移行期間は大型連休が明けた5月7日 (火)から5月31日(金)までです。夏服の準備も お願いします。

また,5月に入ると夏日も多くなり,運動会の 練習も重なってしばしば水分補給も必要になって きます。水筒も忘れないように持たせてください。

「子供用 GPS」も申請を!

○ お子様の見守りのためにGPS機能に加えて通話もできる「子供用 GPS」の利用者が増えてきているようです。本校では、「キッズ携帯」と同じように「子供用 GPS」も許可申請をお願いします。

「子供用 GPS」を持たせていて、まだ許可申請をされていない場合は、「キッズ携帯」と同じやり方で早めに手続きをされてください。

なお,「キッズ携帯」や「子供用 GPS」の正しい使用方法については,ご家庭でも具体的にご指導ください。

1年生のチカラ!

生まれたばかりの赤ちゃんは泣くことの他に何もできないように思われますが、見つめているお父さんとお母さんを何ともいえない幸せな気持ちにすることができます。また、囲んでいる家族に喜びを与えることができるし、周りのみんなを笑顔にすることもできます。

4月に入学したばかりの新1年生にも、この赤ちゃ んが持っている不思議なチカラに似たものを感じて います。学校の決まりも教室の約束も何もかもよくは 分からない新1年生ですが、1年生が入学してきたと いうだけで、俄然と輝きを増してきた子どもたちがい ます。6年生です。お世話をする小さい1年生ができ たことがうれしくて仕方がないようです。教室に入っ てくる1年生に朝の準備を教えてあげたり,中庭に連 れて行っていっしょに遊んであげたりと、1年生以上 に生き生きと活動しています。すれ違う時のあいさつ も心なしか今まで以上に元気になってきたように感 じます。最高学年としての自覚も芽生え, 掃除リーダ ーとしても、丁寧にお手本を示し、やさしく声をかけ ながら下級生をとても上手に指導しています。また, 3月までは一番小さい1年生だった2年生も、お兄さ ん, お姉さんになった気分を楽しんでいるようです。 「1年生にやさしくしてあげるんだ」と意気込んでい

る様子がよく伝わってきます。生活 科の学校探検の授業では、パートナーの1年生と仲良く手をつないで各教室を案内したり 先生たちの名前を



教えてあげたりしながらにぎやかに活動していました。

学校中で一番チカラがないように見える1年生ですが、実は、学校全体を活気づかせ、新しい気持ちに変えてしまう不思議なチカラを持っています。

1年生が持つチカラに助けられながらとてもいい スタートを切れた令和6年度です。このいい雰囲気が 続くように願っています。

日	曜日	5月行事予定				
1	水	ミサ(Fr.大川) 安全点検・合服・委員会				
2	木					
3	金	(祝)憲法記念日				
4	±	(祝)みどりの日				
5	日	(祝)こどもの日				
6	月	振替休日				
7	火	内科検診 校内研修				
8	水	宗教の集い(Fr.ブルーノ) 運動会係話合い				
9	木	尿検査②				
10	金					
11	土	登校日				
12	日					
13	月	テント設営13:30~ (4時間授業)				
14	火	運動会総練習 職員会議				
15	水	宗教の集い 内科検診 運動会係話合い				
16	木					
17	金	運動会準備 (5時間授業) 尿検査③				
18	±	運動会				
19	日					
20	月	運動会代休				
21	火	募集のための園回り				
22	水	宗教の集い(Fr.大川) 旗振り講習会(育友会) クラブ				
23	木	学園連絡会				
24	金					
25	±	家庭の日(運動会予備日)				
26	日					
27	月					
28	火	職員会議				
29	水	修学旅行				
30	木	修学旅行				
31	金	修学旅行				

〔 今月のみことば 〕

知恵は 人間を慈しむ 霊である

(知恵の書 1の6)